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Runder Tisch 
Sitzung 16 Februar 2016 

Protokoll 
-Entwurf- 

 
 
Vorstand Runder Tisch: 
Frau Neckritz 
Herr Tielboer 
Herr Diekmann 
 
Stadt Leer / Sanierungsmanagement: 
Herr Nesvera 
Herr Tautz 
Frau Strack 
 
Politik:  
Herr Dawid 
Herr B. Harms 
 
Frau Spier, Behindertenbeirat 
 
 
Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Beschluss der Tagesordnung 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
4. Aktuelles 
5. Sachstandsbericht Straßenerneuerung/weiteres Vorgehen 
6. Verschiedenes / Anfragen 
7. Termine 

 
 
 
1. Begrüßung  
 
Herr Diekmann eröffnet die Sitzung um 18.35 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
 
 
 
2. Beschluss der Tagesordnung 
 
Es gibt keine Anmerkungen. 
 
 
 
3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Es gibt keine Anmerkungen. 
 
 
 
4. Aktuelles 
 
Es gab zwei Anliegerversammlungen zu geplanten Straßenbaumaßnahmen – hierüber wird unter TOP 5 noch 
ausführlicher berichtet. 
 
 
 
5. Sachstandsbericht Straßenerneuerung/weiteres Vorgehen 
 
Herr Diekmann weist einführend darauf hin, dass bereits eine ganze Reihe von Straßenbaumaßnahmen im 
Rahmen der Sanierung umgesetzt wurde (Schreiberskamp, Lehmkamp, Tjackleger Fährweg, Reimersstraße, 
Große Roßbergstraße, Brahmsstraße, Osseweg, Großstraße, Annenstraße, Christine-Charlotten-Str., Ulrichstr.) 
und mit Umsetzung der noch geplanten Maßnahmen (Johannstr./Auf der Lübsche, Fokko-Ukena-Str., Okko-ten-
Broek-Str., Cirksenastraße) dann sehr viel im Sanierungsgebiet erreicht wurde. Herr Diekmann bedankt sich 
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ausdrücklich bei den vielen regelmässigen Teilnehmern des Runden Tisches, die an der kontinuierlichen 
Umsetzung dieser Maßnahmen entscheidend mitgewirkt hätten.  
 
Herr Nesvera entschuldigt zunächst Herrn Schoch und Herrn Stegmann und erläutert anschließend, dass 

 die Fertigstellung der Ulrichstraße bis Ostern d.J. erfolgen solle, 

 für die Johannstr./Auf der Lübsche nach einer ersten Anliegerversammlung am 06.10.2015 jetzt eine 
Planung erarbeitet werde, die etwa Ostern d. J. in einer erneuten Bürgerversammlung vorgestellt 
werde, 

 am 2.2.2016 und 9.2.2016 Anliegerversammlung für die Straßen Fokko-Ukena-Str., Okko-ten-Broek-
Str. und Cirksenastr. durchgeführt wurden, die sehr gut besucht waren. Auch für diese Straßen werden 
jetzt Planungen erarbeitet, die dann in erneuten Anliegerversammlungen vorgestellt werden (Fokko-
Ukena-Str.: 19.04.2016, Okko-ten-Broek-Str./Cirksenastr.: 03.05.2016). Danach erfolgt eine Vorstellung 
am Runden Tisch (10.05.2016) sowie die Beschlussfassung in der Sanierungskommission und im 
Ausschuss. 

 
Die Umsetzung soll erfolgen 

 Christine-Charlotten-Str.:   2016 

 Johannstr./Auf der Lübsche:   2016/2017 

 Fokko-Ukena-Str.:    2017 

 Okko-ten-Broek-Str./Cirksenastr.:  2017/2018 
 
Aus der Runde wird nach der Erforderlichkeit von Kanalbaumaßnahmen gefragt. Dies wird im Rahmen der 
Planung geklärt und dann in den erneuten Anliegerversammlungen erläutert. 
 
 
Auf Rückfrage zum Sachstand auf dem ehem. MZO-Gelände erläutert Herr Tautz, dass die Abrissarbeiten des 
Turms nach Auskunft der Investoren bis Ostern d. J. abgeschlossen sein sollen. 
 
 
Herr Kotulla stellt eine konkrete Frage zum Anschluss eines Grundstücks – dies wird an die Stadtwerke 
weitergegeben, eine Rückmeldung wird Herrn Kotulla in Aussicht gestellt. 
 
 
 
6. Verschiedenes / Anfragen 
 
Hinweis auf unzureichenden Winterdienst auf den Bürgersteigen am ehem. MZO-Gelände. 
Herr Tautz sagt eine Weitergabe an die Eigentümer zu. 
 
Es folgt eine Diskussion um den Winterdienst bzw. die lt. Presse erfolgten Kontrolle durch die Stadtwerke. 
 
Aus der Runde wird darauf hingewiesen, dass die Bahn-Unterführung Reimersstraße zunehmend von 
motorisierten Fahrzeugen passiert werde und damit die Querung immer gefährlicher werde. Es wird 
vorgeschlagen, die Bordsteinkante so abzusenken, dass die gesamte Fläche auf einer Ebene ist. 
(Eine Rückmeldung seitens der Verwaltung wird für die nächste Sitzung in Aussicht genommen) 
 
 
 
7. Termine 
 
Die nächste Sitzung findet am 10. Mai 2016 statt. 
 
Herr Diekmann schließt die Sitzung um 19:05 Uhr 


